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Candidatos à prefeitura de Paraíso
se enfrentam em primeiro debate

FOTOS: Divulgação

Encontro entre os candidatos, promovido pela Acissp e a Líder TV, foi o primeiro dessas eleições municipais
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OPINIÃOCURTAS

AS PARALIMPÍADAS E A INCLUSÃO
ANDRÉ NAVES*

As Paralimpíadas, que se estendem até o próximo 8 de
setembro, oferecem uma oportunidade única para uma re-
flexão profunda sobre a Inclusão Social e seus inúmeros
benefícios. Os esportes, com sua capacidade ímpar de cri-
ar vínculos emocionais, nos ajudam a enxergar com mais
clareza questões que, de outra forma, poderiam passar
despercebidas. Quando nos conectamos emocionalmente
com uma causa, ela se torna mais presente em nossas
vidas e, assim, catalisadora de mudanças tanto individuais
quanto coletivas.

Cada indivíduo possui uma combinação única de carac-
terísticas, que incluem tanto pontos fortes quanto limita-
ções. A partir da interação destas limitações com o ambi-
ente é que surgem as deficiências. Isso vale dizer: a defici-
ência nunca é da pessoa; deficiente é o ambiente, é a es-
trutura social. A pessoa não tem uma deficiência, não porta
uma deficiência; a pessoa enfrenta deficiências no seu dia
a dia, enfrenta deficiências na sua inclusão social.

Repetindo: é a interação das limitações individuais com
o ambiente, com a estrutura social, que produz as deficiên-
cias.

A diversidade é inerente à condição humana e deve ser
celebrada. Ambientes plurais, onde as diferenças são valo-
rizadas, permitem que os pontos fortes de uns
complementem as limitações de outros. Este é o verdadei-
ro valor da pluralidade.

ACATOU
O promotor eleitoral Emílio Carlos Walter da 260.ª

Zona Eleitoral de São Sebastião do Paraíso acatou
pedido de impugnação do registro de candidatura do
professor Alípio Mumic Filhona chapa com Alex
Rossetti, formulado pela Comissão Provisõria Estadu-
al da Federação Brasil da Esperança. Alípio apresen-
tou contestação. Alega que sua candidatura não viola
nenhuma legislação eleitoral, nem mesmo o estatuto
da Federação.

FICAR FORA
O imbróglio teve origem na disputa interna do PV e

PT que integram a Federação, visando escolha do can-
didato a prefeito de São Sebastião do Paraíso. Como
não falaram a mesma língua, a análise do caso coube
à Comissão Provisória estadual, mas a queda de bra-
ços continuou, e o PT decidiu ficar fora da disputa no
caso das eleições majoritárias em Paraíso.

FILIAÇÃO SUSPENSA
O promotor eleitoral acatou o argumento de que

“deve ser respeitada a autonomia do Diretório Munici-
pal do Partido dos Trabalhadores, que decidiu por una-
nimidade pela não indicação de nenhum integrante de
seu quadro para candidato a vice-prefeito”. Para com-
plicar a situação, foi encaminhada documentação à
Promotoria de Justiça onde se demonstra que Alípio
está respondendo processo administrativo de expul-
são do PT, estando sua filiação suspensa, nos termos
do artigo 246 do estatuto do Partido dos Trabalhado-
res.

MAIS DE MEIO BILHÃO
Está em pauta para a sessão da Câmara Municipal

de São Sebastião do Paraíso, segunda-feira, 2, de se-
tembro, projeto de lei encaminhado pelo Executivo
Municipal que estima receita e fixa despesa do municí-
pio para 2025, no montante de R$ 549.804,531,13 –
sendo as deduções, FUNDEB R$33.331,713,13 – e
INPAR R$ 12.125,00 restando valor líquido de R$
514.460.693,00. Mais de meio bilhão de Reais.

DESAFIOS
Do primeiro debate entre os candidatos a prefeito

de São Sebastião do Paraíso, Alex Rossetti e Marcelo
Morais, transmitido pela Líder TV o mais proveitoso
foram propostas apresentadas pela Associação Comer-
cial, industrial, Agropecuária e Serviços – ACISSP, pro-
motora do evento. Na abertura do debate foi lido texto
do presidente da ACISSP, médico Matheus Colombaroli
no qual destaca a importância da gestão municipal no
enfrentamento de desafios econômicos, sociais e de
saúde, enfrentados mundialmente.

DESENVOLVIMENTO
Colombaroli, que não pôde comparecer ao debate,

também tratou sobre a o trabalho junto ao comércio
local e sobre a importância da manutenção das estra-
das rurais do município, uma vez que Paraíso é gran-
de produtor de cafés finos e outros produtos importan-
tes para a economia da cidade. O presidente da
ACISSP em seu texto deu enfoque especial à possibi-
lidade de desenvolvimento local por ter o campus da
Universidade Federal de Lavras – UFLA.

O QUE FARÃO?
A pergunta foi curta e objetiva. “O que os senhores

candidatos farão, se eleitos, para ajudar a manter a
UFLA em nossa cidade? Precisamos efetivamente
mantê-la, ajudá-la, divulgá-la em nível regional e esta-
dual, e juntos trabalharmos para integrá-la à nossa
comunidade. Universidade federal, altamente capaz de
nos ajudar a educar nossos filhos para o mundo que
se apresenta, focada em tecnologias, permitindo atrair
jovens estudantes de todo o Brasil e retê-los em nos-
sas empresas e indústrias”, pontuou Colombaroli.

GERAÇÃO DE EMPREGOS
No debate, os candidatos Marcelo e Alex não infor-

maram seus planos de governo, no tocante à geração
de novos empregos e renda que tem sido “calcanhar
de Aquiles”. Quando se falou sobre oferta de vagas,
não se mencionou para quais funções. Quem acom-
panhou o debate não ouviu referência de um necessá-
rio plano viário capaz de desafogar e humanizar o trân-
sito em Paraíso, da implantação de novo distrito indus-
trial.

TURISMO
Considerações sobre turismo se limitaram mencio-

nar alguns pontos turísticos, existentes no município
que, de fato são belezas naturais. Passou despercebi-
do aos candidatos em suas citações, a elaboração de
um plano mais ousado, que inclua o turismo rural, com
foco na cafeicultura, pecuária, culinária, e um grande
leque de oportunidades que podem e devem ser ex-
ploradas. Oxalá, em próximos debates sejam aborda-
dos o que se pode esperar dos candidatos nas áreas
da educação e cultura, dentre outros segmentos de
igual importância.

MEMÓRIA PARAISENSE
Em 31 de agosto de 1928, conforme publicado na

Revista Sino Azul – A Companhia Telefônica Brasilei-
ra adquiriu a Empresa de Telefone de São Sebastião
do Paraíso, onde havia uma rede com 350 aparelhos
em funcionamento. No mesmo ano, aquela compa-
nhia adquiriu várias empresas telefônicas de peque-
no porte, tais como na cidade mineira Ouro Fino e em
cidades paulistas como São Carlos, Jaboticabal, en-
tre outras.
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Além disso, essa singularidade de cada pessoa faz com
que suas interações com o mundo sejam igualmente úni-
cas. As experiências individuais, moldadas por essa
interação particular entre as características pessoais e o
ambiente, são um terreno fértil para a criatividade. E é jus-
tamente do contato entre essas diversas experiências, em
ambientes que acolhem a pluralidade, que surgem as ino-
vações.

Uma sociedade mais inclusiva, onde todos os seus
membros participam em plena igualdade, é também uma
sociedade mais criativa e inovadora. As inovações gera-
das nesse contexto não se limitam aos avanços econômi-
cos, mas se estendem à capacidade de interação e organi-
zação social. Em resumo, sociedades que abraçam a in-
clusão não apenas experimentam crescimento econômico,
mas também desenvolvem estruturas sociais que promo-
vem o bem-estar, incluindo o psicológico, tanto individual
quanto coletivo.

As Paralimpíadas são, portanto, mais do que uma cele-
bração do esporte; são um convite para repensarmos nos-
sa sociedade. Ao promover a inclusão, estamos pavimen-
tando o caminho para um futuro mais justo, criativo e ino-
vador, onde todos têm a oportunidade de contribuir e pros-
perar.

* André Naves é Defensor Público Federal, especialista em Direitos
Humanos, Inclusão Social e Economia Política. Escritor, professor,

ganhador do Prêmio Best Seller pelo livro "Caminho - a Beleza é
Enxergar", da Editora UICLAP (@andrenaves.def)

(Hoje em Dia 30/08/2024)

F A L E C I M E N T O S
24/08 - Sebastiana Domingos Marcelino, 82 anos
25/08 - Elias Rodrigues, 23 anos
25/08 - Francisco Donizete de Oliveira, 65 anos
26/08 - Magda Lúcia de Faria Nogueira, 84 anos
26/08 - Alair Fernandes de Souza, 71 anos
28/08 - Waldemar de Fátimo Medeiros, 70 anos

RETOMADA
A força do recomeço
Após algum tropeço,
Persistir na retomada
É insistir na jornada!

É esperança renovada
A energia recuperada
Com futuro a projetar
Para a meta alcançar!

A fé em conseguir
O que na aparência
É impossível atingir
Somente paciência!

Aliada à resiliência
Que é o saber lidar
Com fé, resistência
Com força batalhar!

Que seja retomada
A vida para vencer,

Enchente, queimada
Em Deus, fé e viver!

(María Amélia Leal)
Escrivã aposentada, professora, advogada
São Sebastião do Paraíso - Minas Gerais

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG ABERTURA DE
LICITAÇÃO Proc. nº 87/24, Pregão Eletr. nº 19/2024, R. P. nº 07/2024, abertura
dia 13/09/24, 08h15m, para “Registro de Preços para eventuais aquisições de
produtos de limpeza, higiene, utensílios, materiais de copa e cozinha, materiais
hospitalares, químicos, cama, produtos de manutenção de piscinas, e, correlatos
para manutenção das atividades dos departamentos desta Prefeitura Municipal”.
O edital está à dos interessados na sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/MG,
à Rua Olímpia E. M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às 16h e nos sites
www.itamogi.mg.gov.br e www.ammlicita.org.br. Maiores informações telefone
(35) 3534-3800 e-mail licitacao@itamogi.mg.gov.br. Itamogi-MG, 30/08/24 -
Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal
PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Torna público o 1º Termo Aditivo
ao Contrato nº 118/23, firmado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi e a
empresa, D N P COMERCIO E ACESSORIOS LTDA, CNPJ 44.718.705/0001-
14; 1º Termo Aditivo ao Contrato nº 119/23, firmado entre a Prefeitura
Municipal de Itamogi e a empresa FORT PRINT EQUIPAMENTOS E
SUPRIMENTOS DE INFORMÁTICA LTDA-ME, CNPJ 22.579.314/0001-23;
1º Termo Aditivo ao Contrato nº 120/23, firmado entre a Prefeitura Municipal
de Itamogi e a empresa INFO DIRECT COMERCIAL LTDA-ME, CNPJ
12.959.463/0001-64; 1º Termo Aditivo ao Contrato nº 121/23, firmado entre
a Prefeitura Municipal de Itamogi e a empresa KABI COMERCIAL LTDA, CNPJ
44.199.665/0001-41; 1º Termo Aditivo ao Contrato nº 125/23, firmado entre
a Prefeitura Municipal de Itamogi e a empresa RENATO DA SILVEIRA EIRELI-
ME, CNPJ 22.659.432/0001-41; 1º Termo Aditivo ao Contrato nº 136/2023,
com a empresa SYM GESTÃO E SOLUÇÕES INTELIGENTES LTDA, CNPJ
29.983.973/0001-70, com fundamento no inc. II do Art. 57 da lei nº 8.666/93.
Torna público o 2º Termo Aditivo ao Contrato nº 115/23, firmado entre a
Prefeitura Municipal de Itamogi e a empresa ATACADO RIO PARDO
DISTRIBUIDORA DE ALIMENTOS LTDA, CNPJ 49.515.023/0001-28, com
fundamento no art. 65 da lei nº 8.666/93. Itamogi-MG, 30/08/24 - Ronaldo Pereira
Dias - Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO – MG.
Processo de licitação nº 277/2024, Modalidade Pregão Eletrônico nº 055/2024.
Tipo menor preço, sob o critério de julgamento menor percentual adicional sobre
a coluna de preços mais comum do boletim informativo diário do Ceasa-MG
unidade grande B.H. Objeto: Registro de preços para escolha mais vantajosa
e eventual contratação de fornecedor, objetivando a aquisição de
hortifrutigranjeiros destinados a elaboração de refeições dos alunos da rede
municipal de ensino, da Secretaria Municipal de Educação, à cantina do
Pátio Municipal para os funcionários da Secretaria de Obras, Serviços
Públicos e Planejamento Urbano, à Secretaria de Ciência e tecnologia para
alimentação de alunos e colaboradores, destinados também as Secretarias
de Esporte, e a Secretaria de Desenvolvimento Social para o atendimento
de grupos familiares; destinados as refeições dos pacientes em tratamento
nos CAPS da Secretaria de Saúde, com entrega parcelada, por um período
de 12 meses. A abertura será dia 16 de Setembro de 2024, às 8h30. O edital
completo e as demais informações relativas a presente licitação encontram-se à
disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br  na plataforma AMM Licita e na
Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, localizada na Av. dos
Imigrantes, nº 100, piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (35) 3539-
7015, diariamente das 9h às 16h30, onde poderão ser lidos, examinados e
adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 30 de Agosto de 2024. Fernanda
Cristina Pereira – Pregoeira.

AVISO DE LICITAÇÃO
- Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação n.º
132/2024, modalidade: Dispensa de compra direta nº 069/2024 conforme inciso
II do Art. 75 da Lei 14.133/21 por Lote. Objeto: Prestação de Serviço de
Elaboração de Laudo de Conservação do Cemitério e Edifício da Antiga
Liga Operaria Aquinense no Município de São Tomás de Aquino – MG.
Conforme termo referência; estimado no total de R$ 6.766,67. Solicita propostas/
documentos até 05/09/2024 por e-mail licitacao@staquino.mg.gov.br ou na sala
de licitações da Prefeitura Municipal.
- Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação n.º
133/2024, modalidade: dispensa eletrônica nº 027/2024 conforme inciso II do
Art. 75 da Lei 14.133/21. Objeto: Aquisição de Medicamentos e materiais
hospitalares para a Secretaria Municipal de Saúde do Município de São
Tomás de Aquino. Itens: Conforme termo de referência; estimado no total de
R$ 14.610,22. Solicita propostas/documentos até 06/09/2024 na Plataforma de
Licitações AMM Licita (www.ammlicita.org.br).
- Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação n.º
134/2024, modalidade: Dispensa Eletrônica nº 028/2024 conforme inciso II do
Art. 75 da Lei 14.133/21 por Lote. Objeto: Aquisição de medicamento
veterinário a Secretaria de Saúde do Município de São Tomás de Aquino.
Conforme termo referência; estimado no total de R$ 2.709,00. Solicita propostas/
documentos até 29/08/2024 na Plataforma de Licitações AMM Licita
(www.ammlicita.org.br).
O edital/aviso completo e as demais informações relativas às licitações encontram-
se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br e na Prefeitura
Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua Alves de Figueiredo,
n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (35) 3535 – 1500/1228/1229, diariamente
das 09:00 às 11:00 e das 13:00 às 16:00 horas, onde poderão ser lidos, examinados
e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 30 de agosto de 2024. Daniel Ferreira
da Silva – Prefeito Municipal.

AGOSTO
DESPEDINDO

I
Então vai despedindo mês de Agosto
Mês muito triste, seco enfumaçado

É considerado mês do desgosto
Muitas fuligens com ar poluído

II
Agosto, mês que não há casamentos
Também há fogo queimando as matas
Em Agosto chegam muitos tormentos
Desaparece o branco das cascatas

III
Por muitos motivos, mês enfadonho
Na paisagem cinza, vimos tristeza

Sendo assim se torna um mês medonho
IV

Sendo Agosto nos jardins não há flores
Chuvas não temos com muitas certeza
Sem flores não tem beleza das cores

Marene Lizareli Paes – Profª Formada pela UEMG
em Letras, Português, Inglês e suas Literaturas.
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A ACISSP (Associação
Comercial, Industrial, Agro-
pecuária e de Serviços de São
Sebastião do Paraíso) promo-
veu o primeiro debate do ano
com os candidatos a prefeito
de São Sebastião do Paraíso.
O evento foi transmitido ao
vivo pela Líder TV.

Foram debatidos assuntos
levantados através de pesqui-
sa com os associados. A par-
tir desse levantamento, os
itens mais citados foram in-
cluídos para a discussão. Da
mesma forma, as perguntas
foram feitas presencialmente
e por meio da pesquisa apli-
cada pela associação.

Na abertura do evento foi
lida carta assinada pelo presi-
dente da ACISSP, Dr. Matheus
Colombaroli, que não pôde
comparecer ao debate. O tex-
to lido segue abaixo:

29/08/2024
Boa noite a todos e todas.
A ACISSP – Associação

Comercial, Industrial, Agro-
pecuária e de Serviços de São
Sebastião do Paraíso – tem a
honra e o dever de realizar o

ACISSP apresenta pauta de seus associados
aos candidatos a prefeito de Paraíso

O primeiro debate eleitoral de 2024 reuniu Marcelo Morais e Alex Rosseti. Durante o evento foram tratados
temas propostos por associados e assinado o Termo de Compromisso com o Setor Produtivo Paraisense

primeiro debate dos candida-
tos a prefeito para a próxima
gestão municipal.

Nós tradicionalmente rea-
lizamos o primeiro debate,
porém esse reveste-se de
grande importância, tendo em
vista as mudanças pelas quais
a cidade, o Brasil e o mundo
estarão passando nos próxi-
mos anos e décadas.

Queremos saber dos can-
didatos mais do que seus cur-
rículos pessoais.

Queremos mais do que
propostas vagas, mais do que
propostas para o curto prazo,
mais do que propostas foca-
das em uma demanda isolada.

O que a ACISSP e seus
mais de dois mil associados
querem são propostas reais,
efetivas e voltadas para o de-
senvolvimento local a longo
prazo.

Com a Reforma Tributá-
ria, haverá um impacto em
todas as áreas que a ACISSP
representa. Teremos uma mu-
dança nos tributos, através do
IVA, que aumentará impostos
para os setores do comércio,

serviços e agronegócio, en-
quanto para a indústria serão
reduzidos. A estratégia do
Governo Federal, com essas
mudanças, será estimular a
reindustrialização do Brasil,
porém sem perder arrecada-
ção. Entendemos ser estraté-
gia muito importante e váli-
da, pois um país precisa ter
parque industrial completo,
funcionante e lucrativo, para
não depender tanto de impor-
tações. Devemos lembrar que
as importações dependem da
geopolítica mundial e que
guerras, mesmo distantes, e
pandemias podem nos
desabastecer e nos tornar re-
féns de outros países.

Porém, a gestão municipal
precisa estudar e entender
qual será o impacto para São
Sebastião do Paraíso no lon-
go prazo, não tão distante as-
sim, mas nos próximos 10
anos. E precisa se antecipar,
a fim de garantir o crescimen-
to e a prosperidade futura da
cidade. Portanto, que pensem
além dos próximos 4 anos.

Também preocupa aos

nossos associados, questões
como a saúde, em especial as
recorrentes epidemias de den-
gue. Embora ocorram algu-
mas variações anuais, os nú-
meros são muito altos e geram
perda de produtividade, pelo
afastamento dos trabalhados
dos postos de trabalho.

Ainda dentro da saúde, a
violência no trânsito da cida-
de, com vidas sendo perdidas,
com pessoas sequeladas e
com perdas patrimoniais. Di-
ariamente vemos notícias de
acidentes nas ruas da cidade,
principalmente envolvendo a
irresponsabilidade dos moto-
ciclistas, a imprudência de
motoristas falando ao celular
e a desatenção de ciclistas e
pedestres com as leis de trân-
sito. Não há semáforo verme-
lho na cidade, todos avançam!
Não há faixa de pedestre res-
peitada, os idosos que corram!
Não há acessibilidade nas cal-
çadas da cidade, os portado-
res de alguma deficiência que
se virem!

Também precisamos pen-
sar e atuar junto ao ensino

superior de Paraíso. Temos a
incrível possibilidade de de-
senvolvimento local por ter-
mos a UFLA em nossa cida-
de, uma universidade federal
altamente capaz de nos ajudar
a educar nossos filhos para o
mundo que se apresenta,
focada em tecnologias, permi-
tindo atrair jovens estudantes
de todo o Brasil e retê-los em
nossas empresas e indústrias.
O que os senhores candidatos
farão, se eleitos, para ajudar
a manter a UFLA em nossa
cidade? Precisamos efetiva-
mente mantê-la, ajudá-la,
divulgá-la em nível regional
e estadual, e juntos trabalhar-
mos para integrá-la à nossa
comunidade.

Por fim, mas não menos
importante, o setor agropecu-
ário precisa de apoio, desde
demandas “mais simples”
(entre aspas), como a manu-
tenção das estradas rurais,
demanda frequente de nossos
associados em nossa pesqui-
sa, quanto a elaboração de
projeto municipal para a di-
vulgação de nosso agro, em

feiras, congressos e encontros
dentro e fora de Minas Gerais,
levando nosso nome a ser co-
nhecido e reconhecido como
a terra do café de qualidade,
a terra dos cafés finos, e a ter-
ra de outras culturas, como o
abacate, a pimenta, o figo, a
laranja, entre tantas outras.
Citamos o ditado “só é lem-
brado quem é visto”.

Portanto, senhores candi-
datos, esperamos que tenha-
mos um debate produtivo e
com respeito, alicerçado em
propostas efetivas e com vi-
são de longo prazo para os
paraisenses.

E que nossos associados
saibam que a ACISSP tem tra-
balhado para ajudá-los em
suas demandas e para repre-
sentá-los junto a todas as ins-
tituições do município.

Novamente, desejamos
uma boa noite e que saiamos
daqui mais esperançosos com
as possibilidades que se apro-
ximam.

Dr Matheus Colombaroli
Presidente da ACISSP

(Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL)
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Vendavais e fuligem que caiu em Paraíso danificou
componentes do repetidor de TV do Canal 19 .1 da Rede Vida
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MINAS GERAIS TEM 338 LIXÕES
O dia 2 de agosto era a data-limite para os municípios

brasileiros colocarem fim aos lixões. O prazo foi definido
pela Política Nacional de Resíduos Sólidos (Lei 12.305, de
2010) que estabelecia a regra, de acordo com o tamanho
das cidades. Entretanto, hoje, em todo o País, cerca de 3
mil áreas continuam recebendo resíduos sólidos urbanos
(RSU) de forma irregular. Dessas, 338 são em Minas Ge-
rais. De acordo com a norma, os rejeitos (lixo que não pode
ser reaproveitado) deveriam ter destinação final
ambientalmente adequada até o último dia de 2014. (Diá-
rio do Comércio – Belo Horizonte) https://
www.diariodocomercio.com.br/economia/residuos-solidos-
minas-tem-338-areas-de-destinacao-incorretas/

SINDCOMÉRCIO RECEBE ‘LIQUIDA FECOMÉRCIO’
Sindcomércio de Teófilo Otoni recebeu na noite de quin-

ta-feira o Liquida Fecomércio, evento que inicialmente fazia
parte da caravana Fecomércio na Rua, que pelo seu gran-
de sucesso começou a rodar pelo estado. A iniciativa tem
como objetivo levar conhecimento de alta qualidade para
os empresários através de palestras com temas relevantes
para o dia a dia de um negócio de sucesso. (Diário Tribu-
na – Teófilo Otoni) https://diariotribuna.com.br/?p=26020

LIGHTWALL INVESTIRÁ EM NOVA FÁBRICA
A empresa Lightwall anunciou um investimento de R$

80 milhões na construção de uma nova fábrica em Minas
Gerais. O investimento faz parte de um aporte total de R$
400 milhões no Brasil, e a nova unidade, que gerará 200
empregos diretos, começará a operar em 2025. A Lightwall,
especializada em painéis pré-fabricados que aceleram a
construção e reduzem custos, foi fundada em 2017 e tem
se expandido significativamente desde então. (Cidade
Conecta – Nova Lima) https://www.itatiaia.com.br/cidade-
conecta/2024/08/29/lightwall-investira-r-80-milhoes-em-
nova-fabrica-em-minas

GRUPO TSX LANÇA A FASE BÚSSOLA
Executivos da TSX Invest esclareceram para empresá-

rios locais detalhes do cronograma de trabalho com o obje-
tivo inicial de alinhar agenda Bússola, que fará o diagnósti-
co da maturidade e engajamento da cidade no tema atra-
ção de investimentos. Este é o primeiro de vários passos
que vão culminar com a instalação de uma agência para
atração de investimentos na cidade.  A reunião, na sede da
Associação Comercial e Industrial (ACI), contou com re-
presentantes das empresas envolvidas no projeto. (Jornal
Sete Dias – Sete Lagoas) https://www.setedias.com.br/
grupo-tsx-lanca-a-fase-bussola-para-a-criacao-da-
invest-sete-lagoas/

IRRIGAÇÃO IMPULSIONA PRODUTIVIDADE
A irrigação está transformando a produtividade agrícola

em Minas Gerais, com áreas irrigadas produzindo até três
vezes mais arroz e feijão do que as áreas não irrigadas. O
estado é o segundo no país em área irrigada, especialmen-
te nas regiões Norte e Noroeste. A tecnologia permite até
três safras por ano e melhora a qualidade dos produtos,
beneficiando-se também dos investimentos do Governo de
Minas em infraestrutura elétrica e legislação favorável. Além
disso, a Lei da Agricultura Irrigada Sustentável facilita a
ampliação das áreas irrigadas sem necessidade de
desmatamento. (Gazeta de Varginha) https://
www.gazetadevarginha.com.br/post/com-empenho-do-go-
verno-de-minas-irriga%C3%A7%C3%A3o-impulsiona-a-
produtividade-nas-lavouras-mineiras

CONGONHAS NO RANKING DO ICMS
Congonhas figura entre as cidades históricas de Minas

Gerais que se destacam no ranking do ICMS Cultural deste
ano, com a cidade alcançando uma posição de destaque
entre as dez melhores. O Programa ICMS Patrimônio Cul-
tural, que incentiva a preservação do patrimônio cultural
estadual, contou com a participação de 840 dos 853 muni-
cípios mineiros. Mariana liderou o ranking, seguida por Ouro
Preto e Diamantina. As dez primeiras colocações incluem
também cidades como Santa Bárbara, São João del Rei, e
Congonhas, evidenciando o sucesso das políticas públicas
de preservação e promoção do patrimônio cultural mineiro.
(Jornal Correio da Cidade – Conselheiro Lafaiete) https:/
/www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/37273-
congonhas-esta-entre-as-cidades-historicas-de-minas-ge-
rais-que-lideram-ranking-do-icms-cultural-no-estado

SITUAÇÃO DA GARDÊNIA VOLTA A SER DISCUTIDA
Uma nova audiência sobre a situação dos funcionários

da Expresso Gardênia estava marcada para ontem, sexta-
feira, na 2ª Vara Empresarial de Belo Horizonte. O encontro
visa resolver pendências trabalhistas e discutir a venda de
linhas da viação, que a empresa considera essencial para
quitar dívidas com funcionários. Desde o início dos proble-
mas, cerca de 200 trabalhadores foram demitidos. A Secre-
taria de Estado de Infraestrutura e Mobilidade Urbana tam-
bém está envolvida, oferecendo apoio para soluções
operacionais e seguras. (Poços.com – Poços de Caldas)
https://pocoscom.com/situacao-dos-funcionarios-da-
gardenia-volta-a-ser-discutida-pela-justica-do-trabalho/

Por Ralph Diniz

O próximo dia 22 de se-
tembro marcará o 1º “Bike
Show Paraíso”, um encontro
de ciclistas que tem como
principal objetivo arrecadar
leite para o Asilo São Vicente
de Paulo, em São Sebastião do
Paraíso. A instituição neces-
sita do alimento para oferecer
aos idosos que vivem no lar.

O evento começará cedo,
às 6h40 da manhã, com um
passeio ciclístico saindo do
Posto Iguatemi, na saída para
Franca. O trajeto, que cobre
13 quilômetros de estrada ter-
ra entre Noca e Matsuda, é
voltado para iniciantes, com

Ciclistas se reúnem para ajudar o
Asilo São Vicente de Paulo em Paraíso

Primeiro “Bike Show Paraíso” acontece no dia 22 de setembro
e busca arrecadar leite para instituição que cuida de idosos

ritmo de passeio, e cada par-
ticipante será responsável por
sua própria hidratação.

Já às 9h, o evento se con-
centra no estacionamento da
Câmara Municipal, onde
acontecerão diversas ativida-
des como gincanas, desafios,
exposições de motos antigas
e de competição, além de sor-
teios para aqueles que contri-
buírem com doações de leite.
Cada litro doado dá direito a
um cupom para concorrer a
uma bicicleta nova, que será
sorteada ao final das ativida-
des.

O evento ainda contará
com uma pista liberada para
manobras e apresentações da

equipe “meninos da VR”, de
Paraíso, prometendo entrete-
nimento para todos os gostos.

De acordo com Wender
Bonacini de Carvalho, organi-
zador do evento, a ideia inici-
al era apenas reunir jovens
ciclistas que apreciam a prá-
tica de “grau” para uma troca
de conhecimentos. “De início
pensamos em fazer um encon-
tro de bike somente para reu-
nir os jovens ciclistas que gos-
tam de ‘grau’ para trocarem
conhecimento. Com o decor-
rer dos dias, já com data
marcada para o evento, rece-
bemos a notícia de que o Asi-
lo São Vicente de Paulo está
precisando de leite, inclusive

com pedido de doações nas
redes sociais, então resolve-
mos aproveitar o ‘encontro do
grau’ para arrecadar litros de
leite para doar ao Asilo,” afir-
ma.

Carvalho também explica
que a iniciativa, que contou
com o apoio de comerciantes
locais para custear a divulga-
ção e a aquisição dos prêmi-
os, cresceu rapidamente. “O
encontro, organicamente, am-
pliou sua proporção e finali-
dade. Estamos muito felizes
por estarmos envolvidos nes-
se projeto,” conclui. Os litros
de leite que serão doados po-
dem ser levados na Câmara no
dia do evento.

Sebastião Tadeu Ribeiro

Telespectadores de São Se-
bastião do Paraíso entraram em
contato com o Jornal do Sudo-
este questionando o motivo que
desde de sexta-feira passada, 23
de agosto, o canal 19.1 de TV
da Rede Vida está fora do ar no
município paraisense. Para ob-
ter resposta correta a reporta-
gem do JS foi até a empresa
Mafra & Mafra Ltda., represen-
tada por José Américo Mafra,
responsável pelo sistema de
retransmissão de TV no muni-
cípio de São Sebastião do Para-
íso.

José Américo esclareceu que
devido ter havido vários focos
de incêndio e fortes vendavais
que aconteceram em Paraíso e
região, sexta passada, também

Sinal da Rede Vida em Paraíso deve
ser restabelecido até terça-feira (3)

uma enorme quantidade de fu-
ligem que caiu danificou o
repetidor de TV 19.1 da Rede
Vida.  Disse ter entrado em con-
tato com os responsáveis técni-
cos pela retransmissão da Rede
Vida e relatado as peças que fo-
ram danificadas, e a emissora se
comprometeu em enviar os
componentes novos. "Também
vira um engenheiro da Rede
Vida para que em conjunto com
técnicos de minha empresa pos-
samos restabelecer o sinal em
HD com a mesma qualidade de
áudio e vídeo anterior.

O engenheiro responsável
técnico da Rede Vida de TV ,
me informou que até o dia 3,
próxima terça-feira estará resta-
belecido o sinal no município
Paraisense, disse José Américo
Mafra.

Por Ralph Diniz

Em parecer emitido nesta
semana, o promotor eleitoral
da Comarca de São Sebastião
do Paraíso, Emilio Carlos
Walter, recomendou o indefe-
ri-mento da candidatura de
Alípio Mumic Filho ao cargo
de vice-prefeito na chapa em
conjunto com Alex Rossetti.
A candidatura, proposta pela
Federação Brasil da Esperan-
ça (composta pelos partidos
PT, PCdoB e PV), enfrentou
uma série de impugnações por
parte da Comissão Provisória
Estadual da Federação, que
apontou diversas irregularida-
des no processo.

A impugnação foi inicial-
mente baseada na alegação de
que a indicação de Alípio
Mumic ocorreu em desacor-
do com uma decisão anterior
do Diretório Municipal do
Partido dos Trabalhadores

Ministério Público recomenda impugnação
da candidatura de Alípio Mumic Filho

Parecer da promotoria eleitoral aponta violação de normas
internas do PT e irregularidades em sua filiação partidária

(PT). Em reunião extraordiná-
ria, o PT havia decidido, de
forma unânime, não indicar
nenhum candidato para o car-
go de Vice-Prefeito, decisão
que foi ignorada durante a
convenção conjunta da Fede-
ração Brasil da Esperança.

O Ministério Público Elei-
toral destacou que a Lei nº
14.208/21, que rege as fede-
rações partidárias, assegura a
preservação da identidade e
autonomia dos partidos inte-
grantes. Neste caso, a conven-
ção conjunta não poderia so-
brepor-se à decisão interna do
PT, o que caracterizou uma
violação da autonomia parti-
dária, conforme estipulado no
art. 11-A da Lei nº 9.096/95.

O Promotor Emilio Carlos
Walter também apontou que
a candidatura de Alípio
Mumic infringiu a Resolução
08/2024 da própria Federação
Brasil da Esperança. De acor-

do com o art. 3º da resolução,
a aprovação das pré-candida-
turas depende de um consen-
so entre os partidos represen-
tados nas Comissões Provisó-
rias. No entanto, o PT e o PV
não chegaram a um consen-
so, o que resultou na anula-
ção parcial da convenção por
parte da Comissão Provisória
Estadual.

Além das questões relaci-
onadas à autonomia e às nor-
mas internas, o Ministério
Público destacou a situação
irregular da filiação partidá-
ria de Alípio Mumic Filho.
Conforme documentação ane-
xada ao processo, Alípio está
com sua filiação ao PT sus-
pensa, em decorrência de um
processo administrativo de
expulsão por infidelidade par-
tidária. Isso contraria o art. 9º
da Lei nº 9.504/97, que exige
que os candidatos estejam
com a filiação partidária

deferida por pelo menos seis
meses antes das eleições.

Diante das irregularidades
constatadas, tanto em relação
à legislação eleitoral quanto
às normas internas da Fede-
ração Brasil da Esperança, o
promotor eleitoral manifes-
tou-se pelo indeferimento da
candidatura de Mumic. O pa-
recer agora será submetido à
apreciação judicial.

Na manhã de sexta-feira,
30, a reportagem do Jornal do
Sudoeste entrou em contato
com o departamento jurídico
da campanha de Alex Rossetti
e Alípio Mumic. A advogada
Karen Cintra informou que o
grupo ainda não foi intimado,
não tem conhecimento da re-
comendação do Ministério
Público e só tratará do assun-
to via justiça; “Vamos até a
última instância. No momen-
to, nosso foco é a campanha
eleitoral”, completa advogada.

Por Fabíola Sinimbú
Repórter da Agência Brasil
BRASÍLIA

Mulheres que queiram se
alistar no serviço militar pode-
rão fazê-lo voluntariamente no
ano em que completar 18 anos
de idade. Decreto publicado
nesta quarta-feira (28) no Diá-
rio Oficial da União autoriza a
admissão, a partir do próximo
ano, quando deverão ser esta-
belecidos os municípios onde
haverá o alistamento feminino

Mulheres poderão se alistar
no serviço militar aos 18 anos

Decreto foi publicado nesta quarta-feira no Diário Oficial
pelo plano geral de convocação.

De acordo com as diretrizes
estabelecidas, a apresentação
voluntária de mulheres poderá
ser feita no período de janeiro a
junho do ano em que elas alcan-
çam a maioridade. Antes, só
podiam ingressar nas Forças
Armadas as profissionais ad-
mitidas nos cursos de formação
de suboficiais e de oficiais.

Com a mudança, após o alis-
tamento voluntário, elas passa-
rão ainda pelas etapas de sele-
ção, que incluem a inspeção de

saúde e a incorporação, que
começa com um ato oficial e
termina com a conclusão de um
curso de instrução para o exer-
cício das funções gerais básicas.

A desistência do processo é
admitida até o ato de incorpo-
ração. Após essa etapa, o servi-
ço militar passa a ser de cum-
primento obrigatório e a militar
fica sujeita aos deveres e pena-
lidades previstos na legislação,
como aplicação de multas e re-
tenção do certificado de servi-
ço militar.

As selecionadas serão incor-
poradas de acordo com as ne-
cessidades das Forças Armadas
e o período de serviço militar
inicial, com duração de 12 me-
ses, pode ser prorrogado de
acordo com critérios definidos
pelas Forças Armadas. Assim
como os homens convocados ou
voluntários que se alistam, as
mulheres não terão es-tabilida-
de no serviço militar e passarão
a compor a reserva não remu-
nerada das Forças Armadas após
serem desligadas do serviço.



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
31 de Agosto de 2024

página 5Jornal do Sudoeste

por Dwlyan Santos

Ronilson Queiroz
foi campeão do IRT

Aberto de Guaxupé/MG

CONHEÇA
NOSSO PROJETO:

Foi realizado, no dia 24/
08/24, um torneio IRT
Aberto Nacional Clube de
Xadrez, na cidade de Gua-
xupé/MG.

O campeonato estava
valendo para contagem de
Rating Rápido FIDE (Inter-
nacional) quanto CBX (Na-
cional).

A competição foi dispu-
tada no sistema suíço em 6
rodadas. O ritmo de tempo
foi de 15 minutos mais 5
segundos de acréscimo por
lance para cada jogador.

Estiveram presentes 49
enxadristas representando
as cidades de: S. S. do Pa-
raíso, Guaxupé, Muzam-
binho, São Carlos, Des-
calvado, Passos, Guarané-
sia, São Pedro da União,
Poços de Caldas, Santa
Isabel e São João da Boa
Vista.

Ronilson Amorim Oli-
veira Queiroz, professor do
Clube de Xadrez de São
Sebastião do Paraíso –
CXSSP, foi o campeão do
torneio de forma brilhante,
saiu invicto da competição
ganhando todas as 6 parti-
das. Ainda somou 14 pon-

tos no ranking internacio-
nal.

Anthonio Caue Martins
Pereira terminou na sétima
colocação.

Luis Gustavo Gabriel
dos Santos foi o décimo pri-
meiro colocado.

Julio Cesar Prata termi-
nou na décima terceira co-
locação.

No sub 10 Ivan Lucas
Antunes Queiroz e Vitor
Costa Leão foram o segun-
do e terceiro colocado.

Se você tem vontade de
aprender ou melhorar no
xadrez procure a secretaria
de esportes e faça sua ins-
crição para frequentar o
CXSSP, é totalmente gra-
tuito.

Um sítio no município de
São Sebastião do Paraíso foi
alvo de assaltantes na noite
desta terça-feira, 27. Agredi-
ram o funcionário, levaram tra-
tores e em torno de 160 sacas
de café beneficiado em dire-
ção a São Tomás de Aquino.

Segundo informações, por
volta das 20 horas nove assal-
tantes armados, encapuzados,
invadiram duas casas próxi-
mas ao terreirão renderam o
funcionário e seus familiares.
“A todo momento diziam que
queriam o café. Foram a um
galpão de onde tiraram dois
tratores Yanmar, modelos
1175 e 1175 cor vermelha,
ambos com carretas e um tra-
tor Divolary modelo 25 cava-
los com vagão”, disse o en-
carregado do sítio.

Conforme explicou, os as-
saltantes também levaram um

Quadrilha assalta sítio em Paraíso, leva
3 tratores, sacas de café e celulares

veículo Fiat Palio 2015, uma
paleteira manual. As carretas
foram carregadas com apro-
ximadamente 160 sacas de
café beneficiadas que estavam
no galpão. Foram levados di-
versos aparelhos celulares e
notebook. Os assaltantes per-
maneceram no sítio até meia
noite e meia, e ao saírem o
funcionário foi até uma fazen-
da vizinha e fez contato com
a Polícia Militar por volta das
03h20. Os assaltantes segui-
ram sentido São Tomás de
Aquino.

O sítio fica no bairro Curu-
tuba, município de São Sebas-
tião do Paraíso, mas segundo
informações a poucos minu-
tos de São Tomás. Perito téc-
nico da Polícia Civil esteve
local para levantamentos.

Segundo informações, até
a conclusão desta matéria

apenas o veículo Fiat Palio
havia sido recuperado.

Há cerca de 20 dias, um
trator foi furtado próximo aos
Volpes, na mesma região da
Curutuba. “Ainda não o recu-
perei, mas estou confiante no
trabalho da polícia. A manei-
ra de agir foi bem parecida
com o assalto de ontem, e
também seguiram sentido São
Tomás”, disse o sitiante Mar-
celo São Julião.

Em intervalos pequenos
têm ocorrido furtos e roubos
de veículos e implementos.
“Pelo que observei em conver-
sas, na região foi roubado um
trator na região Pimentas e não
acharam, 20 dias depois rou-
baram o meu, também não lo-
calizado, e hoje praticamente
20 dias depois roubaram estes,
todos levados sentido São To-
más/Estado de São Paulo. Se

não pegarem essa quadrilha,
garanto que dentro de igual
período teremos outro amigo
vítima de assaltantes”, postou
São Julião em rede social.

Alguns produtores se ma-
nifestaram mostrando suas
preocupações em postagens.
“Nossa região está complica-
da, muitos furtos e assaltos em
fazendas. Precisamos que au-
toridades ajudem combater
esses bandidos. Foi roubado
nas Palmeiras um trator, tam-
bém grupo dos Volpes/ Ponte
Alta também um trator e cin-
co sacos de café”, afirmou um
agropecuarista. “Vamos mos-
trar nossa indignação porque
o próximo poderá ser nós”.

“Vamos pedir o aumento
do efetivo policial em Sao
Tomas e Paraíso se unirem, é
necessário esse reforço”, res-
salta.

Ronilson com seus alunos do CXSSP em Guaxupé-MG

Divulgação

O Brasil iniciou há alguns
dias o processo eleitoral do ano
de2024, que envolve a eleição
de prefeitos e vereadores. Todos
os candidatos em suas propa-
gandas eleitorais são pessoas
honestas, competentes, ilibadas
e preocupados com todos os
munícipes, mas vamos verificar
biografias antes de votar. Na re-
alidade só  estão preocupados
com seus interesses pessoais.
Existem algumas exceções.

Ao povo falta emprego, ali-
mentação, remédio, escola,
transporte e moradia, mas o re-
gime democrático ainda garan-
te o direito ao voto livre, basta
exercê-lo com responsabilidade
e depois cobrar. Tem gente pro-
pondo saúde, educação, trans-
porte público, emprego e outros
benefícios que o cargo não per-
mite. Vamos nos lembrar que
vereador é eleito para legislar e
fiscalizar, não para fazer obras
ou propor gastos.  Isto é uma
maneira de enganar a popula-
ção. Vamos nos lembrar do pro-
cesso de doação da PECB ao
Cesc, do lixo espalhado na ci-
dade e nas periferias, dos cabos
pendurados nos postes amea-
çando a população, os animais
soltos nas ruas, e dos vereado-
res propondo coisas acima de
suas competências.

O que nos deixa um pouco
desanimados é que antigas prá-
ticas, como uso da máquina ad-
ministrativa e dos programas
sociais, doação de brindes, pa-
gamentos de contas, promessas
demagógicas e irresponsáveis,
prioridades discutíveis e
eleitoreiras e maneiras diversas
de influenciar o processo de es-
colha do povo, ainda persistem.

O fato reflete a falta de pro-
jetos e a desonestidade de polí-
ticos corruptos e incompetentes,
que precisam ser eliminados do
meio. O eleitor precisa entender
que o par de botinas, o dinhei-
ro, o brinde entregue pelo polí-
tico mal-intencionado é a ma-
neira que ele encontra de não ser
cobrado pelos seus atos. Em sua

As eleições de 2024
lógica, ele comprou e pagou por
seu voto, portanto, não lhe deve
mais satisfações e muito menos
precisa prestar contas de suas
ações.

O político que é capaz de
usar este estratagema, nunca
respeita quem o elegeu e mui-
tas vezes nem a si mesmo, pois
o que importa sãos os benefíci-
os que ele pode auferir do car-
go conseguido; e isso ele con-
segue; meios sempre existem. O
cidadão quando vende seu voto,
abre mão de seus direitos e de
todos os benefícios que o exer-
cício correto da política pode
proporcionar.

As anomalias do regime são
passíveis de correção? Com cer-
teza. O processo democrático
vem avançando, o povo come-
çou a expurgar político sem per-
fil para o cargo; gente que faz
do mandato ganho nas urnas,
fonte de incompetência,
corrupção, enriquecimento ilí-
cito e desonestidade

Se o povo for mais criterioso
na hora do voto, com certeza os
benefícios virão de forma regu-
lar para todos, como deve ser
nas democracias. Eleição é o
coroamento do processo demo-
crático, mas que deve ser anali-
sado de forma correta e com
muito critério, pois neste pro-
cesso, cada povo tem o gover-
no que quer e merece, portanto,
a responsabilidade é do cidadão.

Os analistas políticos da
grande mídia, em sua imensa
sapiência, analisam quem ga-
nhará e quem perderá. Votando
corretamente, com responsabi-
lidade e discernimento, não ha-
verá vencidos, mas um povo
vencedor

Vamos caminhar rumo ao
futuro de nossa cidade e do nos-
so pais, com segurança e firme-
za, mesmo que seja a passos len-
tos.

 "Nada é tão admirável em
política quanto uma memória

curta". John Galbraith

João Batista Mião

• Dos Leitores •

Divulgação

Guincho e veículos que
transportava são consumidos por
incêndio na MGC 491 em Paraíso

O Corpo de Bombeiros em
São Sebastião do Paraíso foi
acionado por volta das 23 horas
e de quinta-feira, 29, para
atender ocorrência nas pro-
ximidades do km 13 da rodovia
MGC 491, antigo Posto do Sol,
onde um caminhão guincho que
transportava um automóvel e
uma motocicleta estavam em
chamas.

O incêndio se iniciou na
cabine do caminhão, e tomou
rapidamente também os veí-
culos que transportava. Bom-
beiros montaram duas linhas de
combate às chamas, e segundo
informações foram gastos em
torno de seis mil litros d’água.

Foi necessário retornar a Paraíso
e reabastecer o caminhão para
finalizar o último foco que ha-
via, nas rodas do caminhão.

O motorista e sua esposa
estavam no veículo que levava
o automóvel e a moto de Passos
para Caraguatatuba, no litoral de
São Paulo.

A Guarda Municipal Civil de
São Sebastião do Paraíso, a
funcionários Concessionária
EPR, sinalizaram a via, e a Polí-
cia Militar registrou a ocorrên-
cia.

O veículo ficou à margem da
rodovia, e não impediu o tráfego
no local.

Parque Belvedere e Jardim Diamantina, os dois últimos conjuntos
habitacionais populares construídos em Paraíso, há mais de oito anos

Sebastião Tadeu
Sebastião Tadeu Ribeiro

O próximo Prefeito a ser
eleito ou reeleito para tomar
posse à frente do Poder Execu-
tivo do município de São Sebas-
tião do Paraíso, terá que
priorizar duas importantes e ne-
cessários obras e serviços que
foram deixados de ser executa-
dos dentro do município
paraisense.  Sendo elas, a insta-
lação de mais um parque indus-
trial e construção de moradias
populares para famílias de bai-
xa renda.

O parque Industrial com áre-
as para serem doadas para ins-
talação de novas indústrias, ge-
rar ofertas de mais empregos.
Nestes últimos anos São Sebas-
tião do Paraíso “parou no tem-
po”. Montam-se grandes indús-
trias em cidades circunvizinhas,
e em Paraíso nada, nada.

Casas populares para famí-
lias de baixa renda, acreditem,
já passam de oito anos que não
se constrói sequer uma, em Pa-
raíso. O déficit é enorme, sen-

Paraíso carece de novo parque
industrial e casas populares

do que famílias de baixa renda
que não têm sua casa, pagam
aluguel, com isso, têm que cor-
tar de suas despesas até produ-
tos alimentícios, para poderem
arcar com a despesa de aluguel
com moradia.

Então, além do próximo
gestor do Poder Executivo ter
que administrar ou executar com
competência e honestidade os

serviços de saneamento básico,
infraestrutura, saúde, educação,
limpeza pública, vigilância sani-
tária, segurança, transporte, es-
porte, lazer, agricultura e meio
ambiente, é de fundamental im-
portância a construção de mora-
dias populares e a criação de
mais um parque industrial com
incentivos para que venham ins-
talar mais indústrias no municí-

pio, para gerar mais empregos e
melhorar a renda do trabalhador
de São Sebastião do Paraíso.

Para quem ainda não tem
conhecimento, os dois últimos
conjuntos habitacionais de mo-
radias populares que foram
construídos em Paraíso, foram
o Parque Belvedere e Jardim
Diamantina, isso aconteceu há
mais de oito anos.

Um homem, 38 anos, foi
preso na noite de quinta-feira
(29) no bairro Rosentina, em
São Sebastião do Paraíso, de-
pois flagrado por Guardas Mu-
nicipais Civis ao pular o muro
de uma residência, onde havia
furtado alguns objetos.

A equipe da Guarda ao ver o
suspeito pular o muro de uma
residência na avenida Maestro
Joaquim Souto, acionou a Polí-
cia Militar e foi montado cerco
e bloqueio. O suspeito ao ser
localizado tentou fugir, passan-
do por diversos quarteirões, até
ser cercado por guardas muni-

Ladrão flagrado por Guardas
Municipais no Rosentina é preso
em operação conjunta com a PM

cipais e policiais militares e ser
preso.

Pertences da vítima, jogo de
panelas, botijão de gás e roupas,
foram encontrados em um ter-
reno próximo à residência, que
foi arrombada, teve vidros de
janela quebrados. Câmeras re-
gistraram a ação do suspeito.

Ao fazer o registro da ocor-
rência, foi constatado existir
mandado de prisão em aberto
em desfavor do autor que foi
encaminhado para a 4.ª Delega-
cia Regional de Polícia, e pos-
teriormente ao presídio de São
Sebastião do Paraíso.

Reprodução
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Fechamento: Quinta-feira, 15 horas Número: 2017

CCCCCASASASASASASASASASAS
• Bairro: Califórnia Garden - Código: 1979 - Valor R$ 480.000,00
Garagem para 2 carros, sala de estar, sala tv, banheiro social, 3 quartos sendo 1
suíte e closet, cozinha com sala de jantar integrada, lavanderia, jardim de inverno,
área de churrasco com banheiro, portão eletrônico JetFlex, cerca elétrica e alarme,
monitoramento de câmeras, armários planejados nos banheiros, cozinha e closet,
encanamento preparado pra instalação de piscina. Terreno: 250,00m² / Área
construída: 169,00m²

• Bairro: Jardim São Geraldo - Código: 1978 - Valor R$ 350.000,00
Garagem para 2 veículos, sala, 2 dormitórios, banheiro Social, cozinha, área de
serviços coberta. Terreno: 129,14m² / Área construída: 69,6m²

• Bairro: Vila Santa Maria - Código: 1891 - Valor R$ 280.000,00
3 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, garagem para 1 veículo. Edícula 1
dormitório com banheiro, copa/cozinha, área de serviço conjugada. Terreno: 200,00m²
/ Área construída: 131,41m²

• Bairro: Vila Santa Maria - Código: 1959 - Valor R$ 660.000,00
Pavilhão superior: 2 dormitórios sendo 1 suíte, 1 banheiro, sala de estar e TV
(ambiente amplo), cozinha (ambiente amplo), área gourmet. Pavilhão inferior:
Garagem coberta para 4 veículos, escritório, suíte em fase de acabamento, área de
despensa, lance de escadas, reservatório de água pluvial com capacidade de 36m³
(36 mil/L). Terreno: 300,00m² / Área construída: 270,84m²

• Bairro: Residencial Morumbi - Código: 1133 - Valor R$ 105.000,00
Casa da frente: 2 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de serviço co-
berta, garagem para 2 carros. Casa do fundo: 2 dormitórios, sala, cozinha, banhei-
ro social, área de serviço. Terreno: 250,00m² / Área construída: 106,48m²

• Bairro: Pq. São Judas Tadeu - Código: 1947 - Valor R$ 280.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte, sala, copa/cozinha, lavanderia coberta, quintal amplo,
garagem coberta para 2 veículos. Terreno: 206,00m² / Área construída: 100,00m²

• Bairro: Jardim Bernadete - Código: 1946 - Valor R$ 380.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte, banheiro social com banheira, sala ampla, copa, cozi-
nha ampla com balcão e armário embutido, garagem para 2 carros um atrás do
outro, lavanderia coberta, construção no fundo com 2 cômodos e uma suíte. Terre-
no: 250,00m² / Área construída: 165,00m²

• Bairro: Califórnia Garden - Código: 1297 - Valor R$ 430.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte com closet, banheiro social, espaço amplo sendo sala/
copa e cozinha com armários, área de lazer com espaço gourmet com churrasquei-
ra, garagem coberta para 2 veículos e descoberta para + 2 veículos.  Terreno:
250,00m² / Área construída: 145,14m²

APARTAMENTO
• Bairro: Jardim Morada do Sol - Código: 1887 - Valor R$ 350.000,00
4 dormitórios sendo 2 suítes, 1 banheiro social, 1 sala ampla com dois ambientes,
cozinha completa e ampla com armários planejados em excelente estado de con-
servação, torneira com aquecimento, forno, cooktop e coifa, área de serviço ampla,
1 vaga de garagem com portão eletrônico. Área: 120,00m²

• Bairro: Centro - Código: 378 - Valor R$ 270.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte com armários de madeira, sala ampla em tacos, banhei-
ro social, cozinha com balcão, área serviço com cômodo de despejo e banheiro,
garagem para 1 veículo com portão eletrônico
Infraestrutura de câmeras, piscina, quadra, garagem com portão eletrônico.  Área:
103,82m²

• Bairro: Centro - Código: 1184 - Valor R$ 530.000,00
4 dormitórios sendo 01 suíte, sala ampla, muito iluminada, com 2 ambientes, cozi-
nha ampla com armários, lavabo, banheiro social, área de serviço ampla com cô-
modo de despejo e banheiro, garagem para 2 veículos. Área: 195,35m²

TERRENO
* Lote à venda / Bairro: Jardim Europa

Medindo 378,11m² / código: 1869. Valor: R$ 157.500,00
* Lote à venda / Bairro: Jardim Independência

Medindo 250,00m² / código: 1856. Valor: R$ 140.000,00
* Lote à venda / Bairro: Vila Santa Maria

Medindo 600,00m² / código: 1798. Valor: R$ 380.000,00
* Lote à venda / Bairro: Jardim Europa

Medindo 270,00m² / código: 1526. Valor: R$ 135.000,00
*Lote à venda / Bairro: Jardim Mediterranee

Medindo 373,00m² / código: 1980. Valor: R$ 170.000,00

• VENDO CHÁCARA NAS
TRÊS FONTES: frente para a
rodovia MG 050 e Posto
Iguatemi, rua José Macedo e
Rua Dona Wanira – Fundos
com o Rio Santana. Servida por
possante fonte de água mine-
ral, casa grande avarandada,
árvores frutíferas – R$ 330 mil,
com o proprietário Luiz Ferreira
pelo fone 35 99168-5161

• 01 CÔMODO COM BANHEI-
RO PARA ALUGAR: situado à
Avenida Angelo Calafiori, 718
- Mocoquinha.  Informações
com Selma (35) 99111-5861 ou
na Só Fiat com Marciano.

• 01 CÔMODO COM BANHEI-
RO PARA ALUGAR situado à
Avenida Angelo Calafiori, 724
A - Mocoquinha. Informações
com Selma (35) 99111-5861 ou
na Só Fiat com Marciano.

• VENDE-SE NO CENTRO,
LOCALIZADA NA RUA DEPU-
TADO CAMPOS DO AMA-
RAL, 668: Tratar com o propri-
etário (Marta) pelo fone 99131-
3698 ou 3531-4954.

• VENDE-SE CASA RUA DOS
ITALIANOS: quarto, sala, co-
zinha 2 garagem, 2 banheiro e
área de serviço com lavande-
ria. Casa podendo virar sobra-
do já com alicerce pronto. Tra-
tar com Abadia pelo fone 35
99181-6022 à tarde.

• VENDE - SE CHACARA
COM ÁREA DE 3 .300 MTS:
com uma casa de 110m², pis-
cina de 70 m², pomar com fru-
tas, poço artesiano, ponto de
comércio, localizado próxi-
mo da estrada do Morro Ver-
melho, à 7 km de Paraíso.
Contato 35 99921-4967 com
Vinícios.

• VENDE-SE CASA NO CEN-
TRO: av. Dr. Delfim Moreira, 23
e 33. Com sala grande, copa,
2 quartos (grande e um menor),
banheiro, cozinha, jardim de
inverno, nos fundos uma suíte
separada com área grande,
área de serviço e garagem.
Tratar com Abadia pelo fone 35
99181-6022 à tarde.

• APARTAMENTO À
VENDA: Apartamento cobertura
à venda por R$ 550. 000,00,
Bairro Lagoinha em São Sebas-
tião do Paraíso - MG, 1 SUÍTE,
2 QUARTOS, 4 BANHEIROS E 
1 VAGA DE ESTACIONAMEN-
TO. Pa-ra mais informações, en-
tre em contato (11) 99196-
0707 COM TRATAR COM
ANDRE

IMÓVEIS

• VENDE-SE CASA NOVA EM
LOCALIZAÇÃO PRIVILEGIA-
DA: Rua João do Nino 265,
bairro Califórnia Gar-den, com
160m2 de area construida, ga-
ragem para 2 carros, sala,
copa/cozinha ampla, 3 quartos,
2 banheiros, lavanderia, quin-
tal. Tratar direto com proprie-
tário 35 99937-8502.

• CASARÃO À VENDA EM
JACUÍ: Bem localizado ex-pou-
sada Embaúba, ainda montada
com todo mobiliário, só reabrir.
Com 06 suítes completas (três
com banheira de hidromassa-
gem e uma com deck de ma-
deira), 04 salas, 02 cozinhas
uma com fogão caipira forno e
churrasqueira internas, sala
grande refeitório, lareira, TV por
assinatura, Internet e Wi Fi,
aquecedor solar, tudo isso na
Casa - 1. Na Casa - 2 mais 04
suítes simples (uma com sala
e cozinha), uma salão próprio
para restaurante ou bar ou loja,
com banheiro; pátio de estaci-
onamento para 10 veículos,
mais quintal (para expansão de
mais suítes). Compre com a
Rejane Imóveis em São Sebas-
tião do Paraíso (35) 3531-7988;
Fernando Miranda Jorge em
Jacuí (35) 3593-1833 - 99971-
1833.

• APARTAMENTO EM RIBEI-
RÃO: Vende-se ap. em Ribei-
rão Preto. Jardim Paulista. Ex-
celente imóvel e localização.
Área útil: 46 m², sala: 23 m². 1
dormitório, com armário embu-
tido e ar-condicionado. Recém-
pintado. 1 vaga coberta na ga-
ragem. Condomínio: 190 reais.
Valor: 180 mil. Tratar com Re-
gina, 16 99975-1363 ou Cláu-
dia, 16 99794-1380.

• QUITINETE EM RIBEIRÃO:
Vende-se quitinete em Ribei-
rão Preto. Vila Seixas. Exce-
lente imóvel e localização.
Cozinha e área de serviço
separadas da sala. Recém-
pintado. 1 vaga na garagem.
Condomínio: 110 reais. Valor:
140 mil. Tratar com Regina,
16 99975-1363 ou Cláudia,
16 99794-1380. 

• VENDO - CAMPO ALEGRE
R$ 400 mil, Chácara com
2200m², Casa 2 quartos - sala
- cozinha  - banheiro - varan-
da. Rua Pequis (regularizada
e registrada). Aceito carro ou
casa menor valor. Tratar (35)
99270-1575

• ALUGA-SE SALA COMER-
CIAL: rua Tiradentes esquina
com a Geraldo Marcolini.
99842-4251. LUCIMAR

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.200.000 Área comercial, localizada em avenida com grande

movimento, 2020m2
R$ 75 mil Lote Resid. Nascente do Paraiso, 250m2, plano, asfaltado,

bem localizado.
R$ 600 mil 8 lotes juntos no Resid.Nascente do paraiso, cada um com

250m2, planos, vende junto ou separado.
R$ 55 mil Terr Jd Hortensias, 200m2, esquina, topografia boa, rua

asfaltada
R$ 90 mil Terreno São Judas, 250m2
R$ 130 mil Terreno Jd  de Versalhes, 250m2
R$ 115 mil Terreno California Garden, 250m2, alicerce de muros

prontos
R$ 150 mil Terreno 250m2 em Av comercial, todo murado

PREÇOS R U R A I S
R$ 90 mil Chácara Cond Cachoeira, vazia, 2250m2, com escritura.
R$ 220 mil Chácara Cond Campo Alegre, 2250m2,
R$ 270 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala, cozinha,

banheiro, árvores frutíferas, área de 2.250,00m2
R$ 280 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,5 alqueires, casa simples,

03 açudes, rio nos fundos, formado em pasto, topografia
plana

R$ 300 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,8 alqueires, formado em
café

R$ 480 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 03 qtos (suíte), sala,
cozinha, banheiro social, varandas, árvores frutíferas, área
de 2.600,00m2

R$ 550 mil Sítio 5+l/4 alqueires, casa simples, energia, água de mina,
pasto

R$ 600 mil Sítio 7 alqueires, plano, bom de água, energia elétrica passa
na propriedade, formado em brachiarão,  pode plantar café

1,3 Milhões Sítio 10 Alqueires, estrada p/Jacuí, água, energ.elétrica, casa
boa, casa de caseiro,  barracão, tuia.

1,4 Milhões Sítio 5,8 Alqueires, estrada p/São Tomás de Aquino, terra de
cultura vermelha, água de mina, energ.elétrica, casa sede
boa, área de churrasco, casa de caseiro,  pomar, terreirão,
barracão, tuia, feito CAR.

APARTAMENTOS
PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 95 mil Casa Bairro Veneza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
R$ 100 mil Casa Vila Mariana, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
R$ 135 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, 02 salas, cozinha,

banheiro, garagem e lavanderia cobertas.
R$ 140 mil Casa Lot São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social,  lavanderia COB, terreno 180m2, espaço p/garagem
R$ 160 mil Bairro Diamantina, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,

lavand.cob, garagem COB,
R$ 200 mil Casas Bairro São Judas, 03 residências independentes.
R$ 200 mil Casa Vila Operária, 02 quartos, sala e copa conjugados,

cozinha, banheiro, lavand coberta, garagem 02 autos cob.
R$ 210 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

interno e exter,  garagem e lavanderia cobertos.
R$ 235 mil Casa São José II, 02 qtos, sala, cozinha, banh.social, garagem

02 autos cobertos, lavanderia, área coberta nos fundos com
cômodo e banheiro.

R$ 250 mil Casa Bairro Santa Tereza, 04 qtos (01 suíte), sala, cozinha,
banh.social, garagem e lavanderia coberta, edícula, terreno
250m2

R$ 270 mil CasaSão Judas, 03 qtos (suíte), sala, cozinha, banh.social,
garagem e lavanderia cob

R$ 320 mil Casa Nova Bairro Santa Tereza, 03 qtos (suíte), sala, cozinha,
banheiro soc,  garagem e  lavanderia cob,

R$ 380 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala, cozinha,
banheiro social, lavanderia, garagem 03 autos

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis
e 1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o que aconte-
cera. E.S.M., E.S.D., C.S.P. e I.T.P.P.

DIVERSOS

• BICICLETA: vende-se,
Sandow ar 20, 18 marchas,
preta, nova pouco uso. R$
500,00. Tratar pelo fone
3558-6297

• DINHEIRO ANTIGO: Com-
pro, notas/cédulas antigas,
cruzeiro e cruzados. Tratar

(35) 98868-6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COM-
PRA E VENDO: usadas laser
e jato de tinta. Tratar fone
3558-5492. Fazemos manu-
tenção preventiva e correti-
va. Técnico especializado.
ÓTIMOS PREÇOS.

OPORTUNIDADES

• CUIDADOR E ACOMPA-
NHANTE DE DOENTES
NA SANTA CASA OU RE-
SIDÊNCIA, de dia ou à noi-
te. Contato com WILSON:
9.9804-4765

• CUIDADORA DE IDO-
SOS: Tem ótimas referênci-
as e experiência. Com mais
de 10 anos neste importante
trabalho Social e Humanitá-
rio. Cidinha fone 99917-4260
durante a noite ou dia.

VEÍCULO

CAMINHÃO VOLKSWAGEN 24250 ANO 2011, VENDE-
SE único dono. Tirado na santa Emília. Tratar 35 999752401
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Entretanto
Renato Zupo *

QUEIMADAS
O Ministro Flávio Dino, do STF agora, deter-

minou que a União Federal contingencie esfor-
ços e grandes efetivos das forças de seguran-
ça para o combate às queimadas amazônicas
que estamos enfrentando nesta fase de seca,
esturricados com acidentes climáticos. A medi-
da é salutar, mas eu e muita gente se pergunta:
por que esta deliberação compete ao STF?

A decisão se dá no bojo de uma Arguição
por Descumprimento de Preceito Fundamental
(ADPF) proposta pelo Partido dos Trabalhado-
res, contra a União, por considerá-la desidiosa
em confrontar os efeitos devastadores da
sequidão e por não combater ações antrópicas
– que são forças humanas que degradam ao
meio ambiente e a médio prazo o deterioram,
causando acidentes climáticos.

É um remédio previsto na Constituição Fe-
deral para evitar que se descumpram garantias
fundamentais previstas na própria Lei Maior,
omissões atribuíveis a entidades públicas ou
privadas por quem pode arguir o
descumprimento: segundo a legislação, repre-
sentantes do governo, entidades de classe (sin-
dicatos) e partidos políticos, dentre outros. Ou
seja, muita gente pode procurar o STF e recla-
mar do descumprimento de garantias fundamen-
tais, as mais abstratas possíveis, dentre as quais
o direito à liberdade, ao trabalho, ou a um meio
ambiente limpo.

AMPLITUDES CONSTITUCIONAIS
Como a Constituição versa sobre assuntos

os mais diversos assuntos, e tem capítulos e
mais capítulos – inclusive o famoso artigo 5o  -
dedicados às garantias e princípios, tudo o que
existe sobre a face da terra, ou sobre o territó-
rio nacional, pode vir a ser questionado através
de uma ADPF. E quase toda pessoa jurídica que
não seja descaradamente comercial pode fazê-
lo, além dos próprios representantes dos entes
federados.

Resulta disso que a competência do STF,
que é onde a ADPF será julgada, se torna tam-
bém amplíssima, como nunca o foi em qualquer
outro país do mundo. Supremas Cortes de jus-
tiça existem para desmantelar conflitos decor-
rentes de ofensas à Constituição ou sobre sua
interpretação à luz de leis inferiores ou ações
nela embasadas. A palavra-chave é “conflito”,
que vem de uma vontade insatisfeita. Uma pes-
soa quer uma coisa de outra, que se nega a
acatar-lhe a vontade. Nasce daí a pretensão
resistida que autoriza ao acionamento da juris-
dição, do poder de julgar estatal, através de uma
ação judicial respectiva.

Triste é ver isto tudo combalindo ao Supre-
mo Tribunal Federal. Tribunais, aliás, são idea-
lizados para julgarem recursos, ou seja, teses
que já foram deslindadas em instâncias inferio-
res por outros juízes e tribunais. O STF julgan-
do em primeiro lugar, com o que se chama “com-
petência originária”, deveria ser a exceção da
exceção, a mosca azul raríssima dentro das idas
e vindas processuais e da normalidade jurídica
da nação.

JUÍZES NÃO PODEM GOVERNAR
Não digo, tampouco, que se esteja prejudi-

cando ao STF somente porque a ele se enca-
minham inúmeras demandas desnecessárias,
sufocando-o de tramitações que poderiam ser
decididas por magistrados inferiores. Não é só
o excesso de serviço que me preocupa. O que
assusta, a nós juristas, analistas políticos, for-
madores e deformadores de opinião Brasil afo-
ra, é a visibilidade pejorativa que o Supremo
atrai por deliberar sobre assuntos os mais ordi-
nários e desnecessários, assim atraindo para a
nossa Corte Suprema de Justiça o comando
governamental e político da nação.

O erro nasce da nossa Constituição Fede-
ral, com matérias amplas e competências inu-
sitadas. Ainda assim não é possível a um regi-
me democrático, em concomitância, admitir a
separação republicana dos poderes constituí-
dos e, em paralelo, permitir que juízes gover-
nem, substituindo por ação ou omissão aos re-
presentantes dos outros poderes, à gente elei-
ta para gerir de fato a nação, escolhida por elei-
tores através de votos válidos em apurações
eleitorais honestas. Em suma, é o que se deno-
mina de fato a “vontade política” do cidadão bra-
sileiro.

TRIVIAL SIMPLES
O usual, aquilo que se verifica na normali-

dade democrática e jurídica dos países ociden-
tais, é que suas cortes superiores de justiça
cuidem de assuntos que sejam: a) decorrentes
de recursos de sua competência colegiada; b)
decididos em 99% das vezes pelo colegiado, e
não monocraticamente por um de seus mem-
bros; c) matérias exclusivas afetas à sua análi-
se, que não possam ser deslindadas por ins-
tâncias inferiores; d) ofensas a matérias consti-
tucionais específicas que não possam ser solu-
cionadas por outros órgãos julgadores; e) de-
mandas de fato, e não consultas ou reclama-
ções políticas.

Isto não acontece com o “nosso” Supremo,
também porque os ritos impõem decisões
emergenciais, tutelas de urgência, as antigas
“liminares” – por vezes não tão urgentes ou
emergenciais assim – que na prática transfor-
mam o caráter colegiado do julgamento das
ações em decisões monocráticas decididas
pelos ministros relatores. Muitas destas deci-
sões urgentes esvaziam a decisão final, de
mérito e colegiada, e com isso implodem o
republicanismo democrático do funcionamento
do STF.

A IMPORTÂNCIA COLEGIADA
Relembremos que o STF deve ser respeita-

do porque composto por ministros de notável
saber jurídico e conduta irrepreensível, dentro
e fora dos tribunais, mas também (e principal-
mente) porque julgam em conjunto, cada um de
seus magistrados com seu respectivo voto, em
decisões colegiadas. Ou seja, com vários deci-
dindo é mais difícil errar, e no caso do Supremo
esta condição é ainda mais essencial, porque
acima do STF, para corrigir seus eventuais equí-
vocos, não há mais ninguém – só Deus.

Imagine-se, por exemplo, alguém que seja
julgado pelo STF em competência originária, em
única e última instância, via de consequência.
Este exemplo sempre é bem revisitado aqui. Há
uma garantia constitucional bem conhecida: o
duplo grau de jurisdição. Através dele, se ga-
rante a todo cidadão ou pessoa jurídica que,
uma vez condenado ou de qualquer modo pre-
judicado por uma decisão judicial, possa dela
recorrer. É tão intenso o espectro desta garan-
tia que, para muitos juristas, inexistindo o duplo
grau de jurisdição, não é possível o exercício
da jurisdição pela instância originária, de piso,
pelo juízo instrutor. Em português rasteiro: se
não se pode recorrer da sentença, ela de nada
vale.

Pois bem. Decidida a questão exclusivamen-
te pelo STF, contrária a fulano ou beltrano, a
quem este recorreria? Só lhe resta o pai cria-
dor, o Altíssimo. A hipótese não é rara, bastan-
do lembrarmo-nos dos casos da Lava Jato e
suas ramificações, dentre muitos outros. Neste
caso, se suprime do cidadão julgado, do réu, o
direito ao recurso, ao duplo grau de jurisdição
que é justamente a garantia constitucional in-
dispensável ao exercício da cidadania dentro
do devido processo legal.

MONOCRATISMO
O STF padece de um mal, o “monocratismo”.

Como se sabe, tribunais via de regra proferem
decisões colegiadas, conjuntas, proferidas por
diversos ou todos os magistrados que os com-
põem. Em suma, as decisões são sempre to-
madas por mais de um juiz, e assim se evita o
erro, a jurisdição tendenciosa ou o ardor parti-
dário ou ideológico deste ou daquele julgador.
Assim, se protege ao cidadão, não da composi-
ção deste ou daquele tribunal, ou deste ou da-
quele juiz ou ministro, mas institucionalmente.
Se legisla, inclusive a nível constitucional, para
o futuro, para as gerações vindouras.

Quando o regimento interno de um tribunal
permite no rito de suas demandas a decisão
monocrática como a regra em postulados “ur-
gentes”, e é assim com o nosso Supremo Tri-
bunal Federal, desaparece a garantia da
colegialidade. Sem contar que muitas destas
decisões, como já disse aqui, nada tem de
emergenciais. São quase obrigações do rito. É
necessário um cuidado enorme quando se pro-
fere o que se denomina decisões de “cognição
sumária”. Significa que não os magistrados que
as decidem não podem ingressar no mérito da
ação, que somente pode ser deslindado ao seu
final. Ao mesmo tempo, a decisão urgente e
monocrática não pode se embasar em nada, no
vazio, deve haver alguma fundamentação. O
magistrado prolator deverá habitar uma zona
grísea e intermediária, aferrando-se a indícios
e aos requisitos que permitam concluir pela
necessidade da decisão precária, imediata, por
vezes irrefletida e sem oitiva da parte contrária,
sem instrução e sem colheita de prova. E sem a
análise da matéria também pelos outros mem-
bros do mesmo tribunal.

Disse que por vezes a decisão da tutela ur-
gente esvazia a decisão de mérito, ao final. E
repito. Em muitos casos, decidida a urgência,
perde-se a discussão de fundo. Para não dizer
que não falei de flores (parodiando Geraldo
Vandré), por vezes acontece comigo: certa vez
me veio às mãos o pedido urgente de desem-
baraço de um caminhão abarrotado de produ-
tos perecíveis e apreendido com a carga em um
posto fiscal por falta de documentos e compro-
vantes de tributos recolhidos. Alertado pelo
eminente perecimento dos víveres transporta-
dos e diante da discrepância evidente entre o
valor da carga e o imposto irrisório devido, man-
dei em tutela de urgência restituir a carga – o
que foi feito de pronto. Depois, citado o Estado,
defendido o erário, ouvido o Ministério Público,
sobrou o quê para julgar ao fim e ao cabo, no
mérito? A sentença se esvaziou com a decisão
inicial. É o que se teme com o monocratismo
nos tribunais, porque é usual que ocorra.

ORDINARIZAÇÃO DE INSTÂNCIAS
O que acontece com a Suprema Corte Bra-

sileira é que julga o que não deveria julgar –
assim, curto e grosso, todo mundo entende. Por
estes dias presenciei um voto do Ministro Ale-
xandre de Moraes em uma causa trabalhista (!!!)
em que um moto entregador (!!!) pretendia de-
clarar seu vínculo empregatício com o Ifood (!!!).

Pessoal, ver a um ministro do Supremo dis-
correndo sobre depoimentos de testemunhas,
aferrando-se a recibos e comprovantes de com-
pras ou examinando contratos de trabalho, em
pleno Século 21, em um país democrático com
instituições que funcionam… gente, é surreal.
Há que se parar com isso, há que se reformar
constituição e a legislação abaixo, para deixar
ao Supremo o que cabe ao Supremo. Para dar
a César o que é de César. Questões macro, do
funcionamento da República, briga de cachorro
grande, recursos importantes de matérias rele-
vantes já julgadas. É para isto que serve a Su-
prema Corte.

Não que o meio ambiente não seja impor-
tante, e aqui voltamos ao Ministro Flávio Dino
mandando o governo debelar incêndios flores-
tais. A matéria é superimportante, o meio ambi-
ente deve ser protegido. Afinal, direitos de quarta
geração, segundo Norberto Bobbio: direitos para
as gerações vindouras. Para que nossos netos
e bisnetos desfrutem de um ambiente limpo é
que temos que lutar hoje. Só que esta matéria
poderia ser resolvida por um juiz federal a man-
do de um procurador da República – este é o
ponto. Irônico também que a Arguição, a ADPF,
tenha sido proposta pelo PT contra o governo
Bolsonaro. Agora, desemboca em sua execu-
ção após a decisão final, e a decisão deverá
ser cumprida pelo mesmo PT, agora no gover-
no. Tiro pela culatra é isso.

O DITO PELO NÃO DITO
“Não existe nada mais subversivo do que

um subdesenvolvido erudito”. (Geraldo Vandré,
cantor, compositor, músico brasileiro).

RENATO ZUPO
Magistrado, Juiz de Direito na Comarca de Araxá,

Professor Universitário, Escritor, Palestrante.

OCUPAÇÃO Nº DE VAGAS EXPERIÊNCIA NA FUNÇÃO

ACABADOR DE MÁRMORE 1 6 MESES
AUXILIAR DE ACABAMENTO 5 *
AGENTE DE RECRUTAMENTO E SELEÇÃO 1 6 MESES
AJUDANTE DE PADEIRO 1 *
AJUDANTE DE MOTORISTA 3 6 MESES
AJUDANTE DE SERRALHEIRO 2 *
ANALISTA AMBIENTAL 1 6 MESES
ANALISTA DE DEMANDA PLENO 1 6 MESES
ASSISTENTE DE ENGENHARIA 1 6 MESES
ATENDENTE BALCONISTA (CNH A) 1 6 MESES
ATENDENTE BALCONISTA 1 *
AUXILIAR ADMINISTRATIVO (PCD) 1 *
AUXILIAR DE CONTABILIDADE 1 6 MESES
AUXILIAR DE COZINHA 2 6 MESES
AUXILIAR DE COZINHA 2 *
AUXILIAR DE CURTIMENTO 10 *
AUXILIAR DE DENTISTA 1 *
AUXILIAR DE ESCRITÓRIO (CNH A) 1 6 MESES
AUXILIAR DE ESCRITÓRIO 3 6 MESES
AUXILIAR DE INSTALADOR (CNH B) 2 6 MESES
AUXILIAR DE LINHA DE PRODUÇÃO (PCD) 4 *
AUXILIAR DE LINHA DE PRODUÇÃO 128 *
AUXILIAR DE MARCENEIRO 2 *
AUXILIAR DE MECÂNICO 1 *
AUXILIAR DE PADEIRO 1 *
AUXILIAR DE DEPARTAMENTO PESSOAL 1 6 MESES
AUXILIAR DE SERVIÇOS GERAIS 1 6 MESES
BARMAN 1 *
BORRACHEIRO 1 6 MESES
CAMAREIRA DE HOTEL 2 6 MESES
CONFEITEIRO 1 6 MESES
COPEIRO 1 *
COZINHEIRA 1 6 MESES
DESCARNADOR DE COUROS E PELES 2 6 MESES
ELETRICISTA 1 6 MESES
ELETRICISTA AUXILIAR 1 *
EMPREGADA DOMESTICA 7 6 MESES
GARÇOM 3 *
GERENTE ADMINISTRATIVO 1 6 MESES
LAVADOR DE VEÍCULOS (CNH B) 1 *
LAVADOR DE ROUPAS 1 6 MESES
MARCENEIRO 2 6 MESES
MECÂNICO DE AUTÓMOVEL 1 6 MESES
MECÂNICO DE MÁQUINAS EM GERAL 2 6 MESES
MECÂNICO DE MÁQUINA AGRÍCOLA 1 6 MESES
MECÂNICO DE MOTOCICLETAS 1 6 MESES
MONTADOR DE MÓVEIS (CNH A) 1 6 MESES
MOTOBOY (CNH A) 1 *
MOTORISTA CARRETEIRO (CNH E) 1 6 MESES
MOTORISTA DE CAMINHÃO (CNH C) 1 *
MOTORISTA DE CAMINHÃO (CNH D) 2 6 MESES
MOTORISTA ENTREGADOR (CNH AB) 1 6 MESES
MOTORISTA ENTREGADOR (CNH AB) 1 *
MOTORISTA ENTREGADOR (CNH C) 2 6 MESES
OPERADOR DE CAIXA 1 *
OPERADOR DE CAIXA 4 6 MESES
OPERADOR DE EMPILHADEIRA (CURSO E CNH A) 1 6 MESES
OPERADOR DE ESCAVADEIRA (CNH B) 1 6 MESES
OPERADOR DE MÁQUINAS 1 6 MESES
OPERADOR DE DOBRADEIRA 1 6 MESES
OPERADOR DE MÁQUINA DE MOLDAR (BALANCIM) 1 6 MESES
OPERADOR DE MOTONIVELADORA (CNH B) 1 6 MESES
OPERADOR DE SERVIÇOS AUTOMOTIVOS (CNH B) 1 6 MESES
PERFURADOR DE POÇOS ARTESIANOS 1 6 MESES
RECEPCIONISTA, EM GERAL 1 *
RECEPCIONISTA DE HOTEL (CNH B) 1 6 MESES
RECEPCIONISTA DE HOTEL 1 6 MESES
REPOSITOR DE MERCADORIAS 2 6 MESES
SERRADOR DE MÁRMORE 1 6 MESES
SERRALHEIRO 2 6 MESES
SUSHIMAN 1 6 MESES
TÉCNICO AGRÍCOLA (CNH AB) 1 6 MESES
TORRADOR DE CAFÉ 1 6 MESES
TRATORISTA AGRÍCOLA (CURSO DE MÁQUINAS PESADAS) 1 6 MESES
VENDEDOR NO COMÉRCIO 2 6 MESES
VENDEDOR NO COMÉRCIO 2 *
VENDEDOR NO COMÉRCIO (PCD) 1 *
VENDEDOR (CNH B) 1 6 MESES

Interessados deverão agendar o atendimento pelo site www.mg.gov.br/agendamentoe comparecer a UAI
(Unidade de Atendimento Integrado –Avenida Oliveira Rezende, 698) portando: Identidade, CPF e Carteira
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Max Verstappen sofreu uma derrota esma-
gadora em casa para Lando Norris. Desde a volta
da Holanda ao calendário da F1 em 2021, foi a
primeira vez que o holandês não esteve na pole
position e nem no topo do pódio. Norris fez a
pole 0s356 mais rápido que Verstappen e ven-
ceu a corrida com 22s896 - a maior vantagem
do ano - e ainda guardou pneus para fazer a vol-
ta mais rápida da corrida na última volta mes-
mo com eles já bastante desgastados.

Houve uma inversão dos papéis que até ou-
tro dia era Verstappen quem impunha essas van-
tagens sobre os adversários desde 2022. Mas o
jogo está mudando de lado. Na Holanda a
McLaren introduziu novo pacote de atualiza-
ções em seus carros assim como fez em Miami
quando Norris venceu pela primeira vez.

Verstappen não vence há 6 corridas. Em
Zandvoort, a Red Bull recorreu ao assoalho que
havia usado na abertura do campeonato, no
Bahrein, na tentativa de encontrar respostas de
onde vem a perda de desempenho de seus car-
ros. Mesmo assim Verstappen tirou leite de pe-
dras para largar ao lado de Norris na primeira
fila e terminar a corrida em 2º. “Se não der para
vencer, vamos terminar na frente dos outros”,
foi a frase do chefe, Christian Horner, ao rela-
tar que desde o sábado Verstappen sabia que não
teria condições de vencer diante da velocidade
da McLaren.

A atuação de Lando Norris só não foi per-
feita porque ele continua apresentando defici-
ência nas largadas. Pela sexta vez entre corri-
das e sprints, ele não conseguiu converter a pole
position em liderança na primeira volta. Mas
mostrou equilíbrio emocional e maturidade para
ultrapassar Verstappen no momento certo e im-
primir ritmo forte sem cometer erros.

A vantagem de Verstappen no campeona-
to de pilotos ainda é confortável, 70 pontos,
e restam 9 corridas e 3 sprints, o que signifi-
ca que se ele terminar em 2º até o final do
ano, Norris precisará vencer todas as 9 corri-
das, as 3 sprints e fazer a volta mais rápida de
todas as corridas para tirar o título do holan-
dês. Mas entre as equipes é questão de tempo
a McLaren desbancar a Red Bull. Apenas 30
pontos separam as duas no Mundial de Cons-
trutores. Nas últimas 4 provas a Red Bull
marcou 79 pontos, o mesmo que a Ferrari, um
a menos que a Mercedes, e 57 a menos que a
McLaren.

A Argentina está de volta ao grid da F1 de-
pois de 23 anos desde a última vez que Gaston
Mazzacane largou com a falida equipe Prost em
2001. Franco Colapinto, de 21 anos, atualmen-

Passeio da McLaren e a volta da Argentina
DPPI Images
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te na F2 e piloto da academia de formação de
pilotos da Williams, vai substituir o demitido
Logan Sargeant até o final da temporada e faz
a sua estreia neste final de semana no GP da
Itália em Monza.

A gota d´água para o fim da aventura de
Sargeant na F1 foi o forte acidente no treino
livre de sábado para o GP da Holanda quando
destruiu o chassi da Williams causando enor-
me prejuízo financeiro e técnico à equipe que
estreava o primeiro pacote de atualizações do
ano. O chefe da Williams, James Volwes espe-
rou até onde a paciência permitiu por uma evo-
lução do piloto norte-americano, o que nunca
aconteceu.

A opção pelo argentino surpreendeu, mas
foi sensata. Colapinto não estava entre os pilo-
tos mais cotados para substituir Sargeant. James
Volwes  tinha a opção de ceder a vaga para Mick
Schumacher oferecida pela Mercedes, ou para
Liam Lawson oferecida pela Red Bull, mas
optou pela lapidação da prata da casa. Uma
grande conquista para a Argentina. Colapinto
sabe que não terá chances no ano que vem por-
que a Williams formará dupla com Carlos Sainz
e Alex Albon, mas se mostrar bom desempe-
nho terá as portas abertas para o mercado de
pilotos de 2026. Ele fazia boa temporada de
estreia na F2 na 6ª colocação com uma vitória
e outros dois pódios. Em 2019 foi campeão da
F4; ano passado foi o 4º colocado na F3. Nun-
ca esteve entre os nomes mais falados da nova
geração de pilotos, mas possuiu bom staff na
retaguarda administrando sua carreira, além de
aporte financeiro. Porém o que convenceu a
Williams foi o bom feedback que passou aos
engenheiros quando participou do primeiro trei-
no livre do GP da Inglaterra, em Silverstone.
Boa sorte ao jovem Franco Colapinto.

Lando Norris desbancou Verstappen em
casa com vitória massacrante na Holanda
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Por Ralph Diniz

Aconteceu na noite de
quinta-feira, 29, o primeiro
debate entre os candidatos à
prefeitura de São Sebastião
do Paraíso. O encontro en-
tre Alex Rossetti (PV) e Mar-
celo Morais (PSD) foi pro-
movido pela ACISSP (Asso-
ciação Comercial, Industri-
al, Agropecuária e de Servi-
ços de São Sebastião do Pa-
raíso) e a Líder TV no teatro
da associação.

Além dos candidatos ao
cargo de chefe do Poder Exe-
cutivo paraisense, estiveram
presentes no debate mem-
bros da diretoria e associa-
dos da ACISSP, os candida-
tos a vice-prefeito, Alípio
Mumic (PT) e Daniel Tales
(PSD) e integrantes das duas
campanhas.

O debate foi dividido em
quatro blocos. O primeiro e
o último foram dedicados a
questionamentos de associ-
ados da Acissp, enquanto os
outros dois serviram para
que os candidatos se con-
frontassem em perguntas,
réplicas e tréplicas. Na aber-
tura, foi lida uma carta do
presidente da Acissp, Mathe-
us Colombaroli, sobre a im-
portância da gestão munici-
pal diante dos desafios eco-
nômicos, sociais e de saúde
enfrentados pelo mundo atu-
almente.

Colombaroli, que não
pôde comparecer ao debate,
também tratou sobre a ma-
nutenção da UFLA em Pa-
raíso, o trabalho junto ao co-
mércio local e sobre a impor-
tância da manutenção das es-
tradas rurais do município,
uma vez que Paraíso é gran-
de produtor de cafés finos e
outros produtos importantes
para a economia da cidade.

No primeiro bloco, cada
candidato teve três minutos
para se apresentar ao públi-
co e dar as considerações ini-
ciais. Morais foi o primeiro.
Ele falou sobre as dificulda-
des e desafios encontrados
no início do seu mandato
como prefeito, como a pan-
demia de covid, a chuva áci-
da que atingiu a cidade em
2021 e matou milhares de
peixes da Lagoinha, dívida
herdada de mais de R$ 50
milhões da gestão anterior,
entre outros problemas. Ele
também destacou aquele de-
bate serviria para apresentar
propostas, não atacar o ad-
versário.

Em seguida, Rossetti se
apresentou à população, fa-
lou sobre sua chegada à Pa-
raíso há oito anos em busca
de um sonho e que hoje se
sente um cidadão paraisense.
Mencionou que estão tentan-

do calar sua campanha, fa-
zendo alusão ao pedido de
impugnação da chapa feito
Comissão Provisória Esta-
dual da Federação Brasil da
Esperança em Minas Gerais.

Depois, ele seguiu, pro-
metendo acabar com a polí-
tica do “mais do mesmo” e
citou, entre outras propostas,
investimentos na educação,
como, por exemplo, no trei-
namento de professores.
Nesse momento, ele lem-
brou que era um aluno inqui-
eto, mas que nunca foi reti-
rado da sala de aula – em
2017, Marcelo Morais,
quando ainda era vereador e
professor da Escola Estadu-
al Paraisense, retirou um es-
tudante da classe em que le-
cionava no colo. O caso se
tornou polêmica na região e
foi usado por seus adversá-
rios políticos.

Em seguida, o bloco se-
guiu para perguntas dos as-
sociados da ACISSP, que le-
varam questionamentos a
respeito das vagas de estaci-
onamento na área central da
cidade, da coleta de lixo e de
projetos que pudessem con-
tribuir para o aumento das
vendas no comércio local,
que tem sofrido com segui-
das quedas nos últimos tem-
pos.

No segundo bloco, os
candidatos deveriam fazer
perguntas ao seu adversário
baseadas nos temas pré-de-
finidos pelos associados da
ACISSP e sorteados pelo
mediador. Os assuntos deba-
tidos foram: Turismo, Segu-
rança no Trânsito, Educação/
UFLA e Agronegócio.

Já no bloco seguinte, o
debate com perguntas, répli-
cas e tréplicas seguiu com os
temas pré-definidos. Saúde,
Cemitério, Paraíso daqui há
10 anos – nesse momento, o
tema “Copasa” foi debatido

entre Rossetti e Morais. O
clima entre os dois candida-
tos foi menos cordial do que
nos dois primeiros blocos.
Por fim, economia e geração
de emprego foi o último as-
sunto sorteado.

No quarto bloco, os can-
didatos a prefeito voltaram
a responder perguntas feitas
por associados da ACISSP,
que voltaram suas atenções
para o ingresso de novas
empresas à cidade, princi-
palmente de médio e grande
porte, incluindo medidas fis-
cais que possam facilitar
essa chegada. Depois, os
candidatos fizeram suas con-
siderações finais, onde apro-
veitaram para pedir votos
aos telespectadores. Por fim,
ambos avaliaram suas parti-
cipações no primeiro encon-
tro entre eles:

“O debate sempre é váli-
do porque nós conseguimos
passar propostas e gerar
questionamentos. A popula-
ção precisa ter respostas de
algumas situações, ela tem
que entender como que está
a política dentro da cidade.
Além disso, a gente conse-
gue mostrar também o que
nós podemos fazer. Às ve-
zes, as pessoas acham que é
difícil fazer as coisas, mas
não é. Temos que ter vonta-
de, o foco de resolver. Eu
espero contar com as pesso-
as para colocar alguém novo,
diferente, sem padrinhos po-
líticos; alguém que realmen-
te faça a diferença. Eu estou
me doando literalmente para
São Sebastião do Paraíso. Eu
tenho essa dívida com essa
cidade”, disse Rossetti.

Em seguida, Morais de-
clarou: “Todo momento de-
mocrático tem que ser valo-
rizado, as pessoas querem
ouvir as propostas. O proces-
so foi bom, proveitoso, mas
acho que os empresários de-

veriam estar aqui em peso.
Não vieram. Acho que hou-
ve por parte do candidato
Alex algumas provocações
de âmbito pessoal; ele tam-
bém falou sobre excesso de
multas de trânsito, e eu não
quis falar nada, mas o asses-
sor dele (que atua na Guar-
da Civil Municipal) é um dos
que mais multam. Então,
nesse sentido, eu não quis
entrar em polêmica porque
gostaria que as pessoas ou-
vissem nossas propostas. Eu
estou muito tranquilo, todo
mundo viu o que fizemos
nesses últimos quatro anos.
Se as pessoas acharem que
devem nos dar a oportunida-
de de nos dar mais quatro
anos, meu nome está aí e é
só votar. Eu não estou aqui
para brigar, estou aqui para
trabalhar. Foi isso o que eu

Candidatos à prefeitura de Paraíso
se enfrentam em primeiro debate
Marcelo Morais e Alex Rossetti debateram no teatro da Acissp na noite de quinta-feira, 29
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fiz o tempo todo nos últimos
quatro anos”, concluiu o
candidato à reeleição.

Vice-presidente da Acis
sp, Marcelo de Pádua, falou
sobre a importância da rea-
lização do debate não so-
mente para os associados,
como também para toda a
comunidade paraisense.
“Um dos nossos papéis fun-
damentais como associação,
representando quatro setores
essenciais da nossa econo-
mia - o agronegócio, servi-
ços, indústria e comércio - é
justamente promover um
ambiente saudável de diálo-
go, como o que tivemos aqui
hoje. Tivemos a oportunida-
de de receber inúmeras per-
guntas dos nossos associa-
dos, tanto os que enviaram
antecipadamente quanto os
que estiveram presentes no

Encontro entre os candidatos, promovido pela Acissp
e a Líder TV, foi o primeiro dessas eleições municipais

Apesar de algumas trocas de farpas, Rossetti e Morais
mantiveram clima amistoso durante maior parte do debate

evento. Os candidatos, por
sua vez, puderam responder
de forma amistosa e produ-
tiva, trazendo seus pensa-
mentos, propostas e evidên-
cias para a sociedade, espe-
cialmente para aquela parce-
la que tem representati-
vidade conosco. Acredito
que cumprimos nosso papel
enquanto associação. Esta
foi uma iniciativa do nosso
presidente, Dr. Matheus
Colombaroli, junto com toda
a nossa diretoria, e ficamos
felizes com a realização des-
te trabalho. Este tipo de
evento é essencial para pro-
mover a transparência e o
debate democrático, dando
aos eleitores a oportunidade
de conhecer melhor as ideias
e planos dos candidatos an-
tes de fazerem suas escolhas
nas urnas”.


